

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales el mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

SANTANDER 5 DE JULIO DE 1864.

Guardia rural.

Todos los periódicos de España se han ocupado con mas ó menos estension del importantísimo asunto de la *Guardia rural*. Nosotros tambien lo hemos hecho y confesamos que cuantas veces vemos estampadas algunas líneas sobre la materia en cualquiera publicacion, sentimos un verdadero deseo de reproducirlas sencillamente ó de comentarlas, segun su intencion.

Hoy no se trata de ningun artículo de periódico; se trata nada menos que de las palabras pronunciadas en el Congreso de los diputados por los señores Casado y marqués de Portugalete.

Nosotros no podemos estar conformes con algunas de las apreciaciones de estos dos señores, aunque respetamos sus opiniones, como respetamos siempre las de todo el mundo, aunque reservándonos el derecho de combatirlas, si las juzgamos contrarias á nuestro modo de pensar y á lo que nos dicta nuestro humilde criterio.

Dice el Sr. Casado:

«Yo creo como la comision, que la única manera de guardar nuestros campos es ampliar la guardia civil; lo que no creo, como la comision, es que con 20,000 hombres haya lo suficiente, y en eso me da la razon el señor marqués de Portugalete, y tampoco creo que con los medios actuales de reclutamiento se pueden obtener esos 20,000 hombres, en lo que tambien está conforme el señor marqués de Portugalete, y tampoco creo que con los medios actuales de reclutamiento se pueden obtener esos 20,000 hombres, en lo que tambien está conforme el señor marqués de Portugalete. Por consiguiente, ¿á qué he de sustituir el proyecto si estoy conforme con el pensamiento y solo ataco los medios? ¿Si cuando yo hablé con los Sres. Ardanaz y Saavedra Meneses quedé plenamente convencido de que la única manera de guardar nuestros campos es por la ampliacion de la guardia civil, creando el de tercera clase? Deseo que se creen guardias civiles de tercera clase, porque creo que sin amenguar el prestigio de la guardia civil no se

puede rebajar ninguna de las condiciones que necesita el guardia destinado hoy á las poblaciones y caminos, y por lo mismo debe haber otra clase de guardias civiles con otras condiciones, destinados á la guardia de los campos, si bien encuentro indiferente que estén ó no en las mismas compañías con tal que los de tercera estén localizados. Lo que puedo decir con satisfaccion, es que mi argumentacion ha sido esplanada y corroborada por el señor marqués de Portugalete.»

Estamos conformes con el Sr. Casado en que la única manera de guardar nuestros campos es ampliar la guardia civil y en que es de creer que el número de 20,000 hombres será insuficiente para tan importante y estenso servicio.

En lo que no podemos estar conformes con el Sr. Casado es en lo de que deben crearse guardias civiles de tercera clase porque «sin amenguar el prestigio de la guardia civil, no se puede rebajar ninguna de las condiciones que necesita el guardia destinado hoy á las poblaciones y á los caminos.»

Y preguntamos nosotros al Sr. Casado: ¿rebájense en manera alguna las condiciones de los guardias destinados á las poblaciones y caminos ni, por lo tanto, se amengua el prestigio de la guardia civil, solo porque, al ampliar la fuerza, se destine la parte de ampliacion al importantísimo servicio de custodia de los campos? El mismo señor diputado ha dicho antes (y estamos conformes) que no deben asustar ni pesar los gastos que ocasione dicho servicio, puesto que él ha de dar pingües productos al Estado.

Si eso piensa el Sr. Casado, si conoce el valor de la seguridad de la propiedad agrícola, que es lo mismo que decir el valor de la firme base del mas grande desarrollo de la agricultura española, no puede menos de rechazar sus propias palabras y reconocer tan elevado y honroso el servicio de la guardia rural como los que prestan los guardias destinados á las poblaciones y á los caminos.

Y si á los peligros que la guardia rural ha de correr atendemos, por desgracia no pocas veces tendrá que habérselas con malhechores y aun acaso con los que no alcance el poder de los guardias que recorren los caminos, que no todos sus nobles esfuerzos han de ser igualmente fructuosos, y ejemplos se han visto de huir partidas de conocidos malhechores de una villa donde quedaba registrando la guardia civil y llegar á descubrirlas mas tarde asaltando un caserío en medio de los campos, cuyos frutos destrozaban. Esto quiere decir que las condiciones especiales de la guardia rural la colocarán en muchas ocasiones difíciles en relacion con los guardias de los caminos.

Así, pues, creemos (y el Sr. Casado es dueño de creer lo otro) que no procede, en justicia, el nombre de guardias civiles de tercera clase que se pretende aplicar á los que hayan de dedicarse á la guarda de los campos. Ese nombre es el que no puede darse á los guardias civiles creados *sin rebajar sus condiciones y sin amenguar su prestigio, que debe ser grande.*

Y dice el señor marqués de Portugalete:

«Con respecto al número de 20,000 hombres, el Sr. Casado ha incurrido en una contradiccion: dice S. S. que teme si se aumenta la guardia civil que se le va á echar una carga superior á sus fuerzas, que no va á poder con tanto; y al mismo tiempo no está conforme con que nos hayamos limitado al número de 20,000. Nosotros hemos querido evitar ese peligro que decia el Sr. Casado, para lo cual hemos dicho que este año vendrán solo 1,500 hombres y se destinarán á la provincia A ó B; si no da resultados, no se continuará adelante; si por el contrario los resultados son magníficos, seguirá adelante la ejecucion del proyecto de ley.»

¿Con que quiere decir que por este año nos dedicaremos exclusivamente á lo que puede llamarse, en vista de las últimas palabras del párrafo citado, un *prudente ensayo*? Y díganos el señor marqués: Si los 1,500 hombres que se destinarán este año

á la provincia A ó B resulta que se destinan, por una sencilla casualidad, á una provincia cuyas condiciones no son las mas á propósito para que la guardia rural se ejercite ó cuyas necesidades no son bastante grandes para que en ella puedan apreciarse en todo su valor los servicios de los guardias, ¿se ha de renunciar por completo á la ejecucion del proyecto de ley en todas las demás provincias?

No encontramos justa la idea manifestada por el Sr. marqués de Portugalete, pues es sabido que ni todas las provincias tienen las mismas necesidades en el terreno de que se trata, ni todas tienen las mismas condiciones de organizacion, para poder apreciar en una sola la conveniencia ó inconveniencia de la institucion importantísima para España y que útil, importante y necesaria será, cuando desde todas las localidades la reclaman. No es, por otra parte, bastante un año ni dos para llegar á decidir de aquella conveniencia ó inconveniencia, pues los resultados de corto tiempo y precisamente del tiempo en que empiezan á prestar sus servicios los guardias y en que por lo tanto apenas pueden haber entrado en la marcha de su ejercicio, nada significan para los que deben prometerse en una nacion que, como la nuestra, tiene la riqueza agrícola por la primera de sus riquezas.

Habiendo dado cuenta en uno de nuestros números últimos de la detencion en esta ciudad de Mr. Emilio Boyer, representante de la empresa telegráfica la *Agencia Peninsular*, insertamos hoy á continuacion la carta que dicho señor nos dirige desde Madrid, donde ha sido puesto en libertad á los dos dias de recibir su declaracion el juzgado competente. Al publicar la noticia de su captura lo hicimos relatando el hecho pura y simplemente: sin comentarios, pues, damos cabida en nuestro periódico al siguiente comunicado:

— 127 —

estranque oireis cantar los mirlos de laguna. Mas llega el dia de la Virgen. A medida que el sol, coronado de fuegos, sube á su pontificado, poned el oido en el suelo y aguardad sin hacer ruido: el sumidero, que estaba claro y tranquilo, se ensombrece poco á poco con la sombra del pecado; y de lo mas hondo del agua turbia se oye salir un zumbido como del ala de una mosca: luego parece claramente un sonido continuo de campanillas, y despues, poco á poco, entre los berros crecidos diriais que resuenan voces de una tinaja de arcilla, y por fin se convierte aquello en un estruendo terrible que hace temblar de miedo. Se percibe en seguida un trote de caballos magros á quienes en la era un guardian regañon riñe á gritos y aguija con juramentos, y luego un patear penoso sobre una tierra inclemente, dura, seca y llena de horror, que resuena como una era donde se trilla en verano. Mas al paso que declina el santo sol se van amortiguando los ruidos y las blasfemias del sumidero; se estingue debajo de los berros el claro tañido de las esquilas, y cantan de nuevo los mirlos á la punta de las largas cañas.

Hablando de estas cosas, andaba el niño delante de la muchacha, con su cesta de caracoles. Limpida, serena, colorada por la puesta del sol, la colina árida confunde ya con el cielo sus altas puntas azules y desiguales. Y el sol que se retira lentamente de la bóveda celeste, deja la paz de Dios á las lagunas, al estanque grande y á los olivos del

— 130 —

uido? Y diciendo esto los dos ancianos balanceaban su frente tempestuosa.

Con el asno y los serones de esparto vino, segun costumbre, el escanciador, y de pié en el umbral.—Buenos dias, dijo, vengo á buscar los huevos y la bebida, nuestro amo.—Vuélvete! Maldiccion! gritó el anciano, porque sin ella como alcornoque me parece que me han descortezado. De una sola corrida vuélvete allí de donde vienes, escanciador. A través de los campos parte como un rayo: que dalladores y labradores dejen las guadañas y los arados; á los segadores díles que dejen las hoces, á los pastores que dejen el hato: que vengán á encontrarme.

Al punto mas ligero que las cabras parte el criado fiel: atraviesa en los pedregales las hermosas zullas encarnadas, pasa por entre las encinas de los altos oteros, franquea de un salto los caminos bajo, siente ya el perfume del heno recién segado. Entre las frondosas mielgas altas y de azul floridas, oye crugir de lejos el dalle; á pasos iguales ve avanzar los robustos dalladores, doblados hácia el espacio que deja vacía la guadaña. Ante el acero que quita el verdor de los campos se tiende el heno formando líneas que da gusto el verlas. Muchachas y niñas risueñas rastrellaban sobre la verde alfombra. El escanciador ve cómo unos amontonaban el heno y cantaban, y los grillos que huían de las guadañas escuchaban sus cantares. En una carreta de fresno donde están uncidos dos rojos

— 131 —

bueyes, allá mas lejos ve cómo se carga la yerba segada.

El hábil carretero, dentro del carro, á grandes brazadas, del forraje que le llega á la mitad del cuerpo aumenta sin cesar la altura, cubriendo adrales, y ruedas y lanza. ¡Aquella mole, cuando avanzaba con el heno, arrastrando, parecia la masa de una grande embarcacion! Hé aquí que el carretero, como un justador, se endereza y grita súbitamente á los que siegan la yerba: —¡Dalladores, parad vuestro trabajo! ¡Sucede alguna novedad! Los mozos que á horca llena le presentaban la yerba segada, enjugaron el sudor que gotaba de su frente, y los dalladores, descansando al recazo de sus guadañas en el cinturón, y afilando la hojas, volvieron la vista hácia la llanura, donde centelleaban los rayos del sol.

—¡Hombres, escuchad lo que ha dicho el amo! les grita el mensajero rústico. Escanciador, me ha dicho, parte como un rayo; que dalladores y labradores dejen las guadañas y los arados; á los segadores díles que dejen las hoces; á los pastores que dejen el hato; que vengán á encontrarme.

Dicho esto parte al momento el criado fiel; atraviesa á grandes zancadas los caballones donde crece la rubia, precioso recuerdo de Altén; ve por todas partes la madurez, que dora la tierra con el resplandor de su antorcha. En los barbechos, estrellados por las centauros, ve caminando detrás de sus mulos á los aradores vigorosos, encorvados

Madrid 5 de Julio de 1864.

Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Muy señor mio y de toda mi consideracion: El apreciable periódico que V. tan dignamente dirige habiéndose estos últimos días ocupado de mi persona, no tendrá inconveniente en publicar estos breves y mal trazados renglones.

Sali de Madrid el miércoles veintidos de Junio con el tren espreso de las tres de la tarde con el objeto de pasar en Santander el día de San Juan.

Mis ocupaciones no me permitian ausentarme de la corte por muchos días, y era de notoriedad pública que debía volver á Madrid el lunes veinte y siete, á las once de la mañana.

Mi salida coincidió con la comunicacion que hice á los periódicos de una noticia grave, y algunos supusieron que me habia escapado para descargarme de la responsabilidad de mi conducta.

Doce años hace que represento en Madrid el mas importante periódico de Europa la *Independencia Belga*, y todos saben que nunca jamás me he negado en cargar con la responsabilidad de mis apreciaciones, y de mis noticias insertadas en dicho periódico.

El sábado veinticinco, á las ocho y media de la noche, paseándome entre Cajé y la Alameda, el juez de primera instancia de Santander, cumpliendo con las órdenes que, por la vía eléctrica, le habian sido transmitidas de Madrid, me detuvo en medio de un aparato, del cual, lo digo francamente, no le puedo ser muy agradecido.

Gran número de vecinos, testigos de mi detencion, debieron suponer que habia cometido algun asesinato.

Puesto incomunicado, al día siguiente, acompañado de tres guardias civiles, vine conducido á Madrid, donde pocas horas despues de mi llegada, el juez de primera instancia del centro, el promotor fiscal y el escribano recibieron mi declaracion, y á los dos días de incomunicacion, se me puso en libertad sin ninguna especie de fianza.

No pudiendo entrar, por ahora, en mas pormenores sobre el motivo de mi corta detencion, deseo expresar por medio de su apreciable periódico mi agradecimiento profundo y sincero por las consideraciones, benevolencia, finura y cortesía que han tenido conmigo el señor Gobernador civil, su inteligente secretario, el comandante de la guardia civil, el señor alcaide de la cárcel de Santander y los tres guardias civiles que me han acompañado hasta Madrid.

Dispense V., señor Director, la molestia mia, y mende V. como guste á su agradecido, atento y S. S. Q. B. S. M.—*Emilio Boyer*.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 3 tomamos las siguientes noticias:

Con objeto de llevar á cabo con toda perentoriedad la organizacion de la compañía sanitaria destinada á Cuba, y cuyos servicios pueden ser muy necesarios con motivo de la campaña de Santo Domingo, se ha dispuesto que se nombren 20

primeros ayudantes médicos supernumerarios, los cuales se irán embebiendo en el cuadro actual á medida que vayan ocurriendo vacantes, terminada la guerra en Santo Domingo. Se celebrarán para cubrir estas plazas oposiciones especiales en Madrid, Barcelona, Cádiz y la Coruña. Se dispensará á los opositores la edad hasta la de 40 años. Serán admitidos los alumnos de medicina á quienes hayan sido aprobados los ejercicios para la licenciatura, aunque no hayan recibido la investidura, con tal de que la reciban antes de embarcarse. A los que sean admitidos, se les entregará 4,000 reales de gratificacion no reintegrable, sino en el caso de que dejasen el servicio antes de cumplir los 6 años.

—En la *Gaceta* aparece un real decreto disponiendo que se proceda á la adquisicion, impresion, timbre y envio á las provincias de los documentos necesarios para la formacion de la matrícula general de vecindario de las capitales de las mismas.

—El 6 del corriente tendrá lugar la apertura del ferro-carril de Alcázar de San Juan á Quintanar de la Orden. La empresa ha tenido la galantería de invitar á la prensa. El acto tendrá lugar en Alcázar á las doce y media del indicado día, y los convidados saldrán de esta corte en un tren especial á las ocho menos cuarto.

—El *Eco del País* asegura anoche que el gobierno se ha ocupado ya de la cuestion de orden público, no respecto á Madrid, sino á todo el reino; que se han adoptado eficaces medidas de precaucion y de represion; que el gobierno, por sí y por sus delegados, vigila los pasos de todos los trastornadores y organizadores de motines, y está decidido á echarles encima todo el peso de la ley, procediendo legal, pero rápida y enérgicamente, donde quiera que se evidencie con sintoma alarmante.

CORREO DE PROVINCIAS.

ZARAGOZA.—A consecuencia del real decreto expedido por S. M. declarándose protectora de las obras que han de hacerse en la santa basílica del Pilar de Zaragoza, y nombrando presidente de la junta encargada de realizarlas á su augusto esposo, dirigió á este la siguiente carta:

—La Reina.

Mi muy amado y augusto esposo don Francisco de Asis. Habiendo resuelto, por decreto expedido con fecha de ayer, declararme protectora de las obras emprendidas para la reparacion del templo metropolitano de la Santísima Virgen del Pilar de Zaragoza, he dispuesto en el mismo decreto que seais vos el presidente de la junta formada para dichas obras, con facultad de designar persona que os represente; y ahora os lo comunico para que deis el impulso que la grandeza de su objeto exige de vuestro religioso celo: que además de corresponder así á la piedad heredada de vuestros progenitores y los míos, en ello me servireis. Y sea, mi muy caro y muy amado esposo, Dios nuestro Señor en vuestra continua proteccion y guarda. De Palacio á quince de junio de mil ochocientos sesenta y cuatro.—Isabel.—Real rubrica.—El ministro de Gracia y Justicia interino, Alejandro Mon.

Y S. M. el rey, aceptando este religioso cargo, se sirvió con fecha 21 del mismo mes nombrar representante y delegado suyo en aquella capital al excelentísimo señor arzobispo.

Tan grato suceso fué celebrado con un solemne *Te-Deum*, al que asistieron además del prelado y los dos cabildos eclesiástico y secular, una inmensa muchedumbre.

Al final de este y de una solemne *Salve*, se leyó desde el púlpito de la Seo una alocucion del señor arzobispo, alusiva al objeto de la fiesta.

OVIEDO.—El Sr. D. Alejandro Mon trasmitió el lunes un telégrama al presidente de la Diputacion provincial de Oviedo, participándole que los ingenieros Sras. Gutierrez Calleja y Perez de la Sala habian terminado la rectificacion del presupuesto del ferro-carril asturiano, de la cual resulta un aumento de 57,800,000 rs. Por consiguiente, la subvencion se ha elevado 28,900,000 rs. sobre la que arrojaba el presupuesto primitivo.

VALENCIA.—Para la Esposicion nacional que debe celebrarse en Madrid en octubre próximo, se están ejecutando en Valencia los siguientes cuadros:

Uno de gran tamaño, asunto religioso, titulado *La incredulidad de San Pedro*; pintado por el señor Contreras, profesor de la Escuela de San Carlos.

Otro del Sr. Giner, asunto tambien religioso, *Un pasaje de la vida de San Juan de la Cruz*.

Dos cuadros de género del Sr. Lopez Requeni: uno representa un padre moribundo rodeado de los consuelos de la religion y de sus hijos, y el otro una familia indigente en el momento en que su jefe, despues de su trabajo, puede darles algo con que alimentarse.

Dos paisajes del Sr. Muñoz, y una escultura del Sr. Miranda (D. Fernando).

Dos cuadros, bellamente ejecutados, de costumbres valencianas, del Sr. Martinez (hijo).

Uno de género, del Sr. Cortina (D. Daniel).

Otro del Sr. Gastaldi, asunto religioso.

Otro, de género, del Sr. Domingo.

Un cuadro histórico del Sr. Urgell.

Otro, representando un episodio de la llegada de S. M. la Reina á Valencia en 1858, del Sr. Galvien.

Y un bajo-relieve, tamaño natural, representando á Santa Ana enseñando á leer á la Virgen, del Sr. Ambrós.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS UNIDOS.—Tomamos de una correspondencia que publica el *Times* las siguientes noticias de los Estados Unidos, que alcanzan al 18 de junio:

—El general Smith, al frente de 1,500 hombres, se habia apoderado de la primera línea de defensa de Petersburgo, cogiendo 13 cañones y haciendo 1,400 prisioneros. Segun otra version, los federales se habian posesionado de la referida ciudad, destruyendo el ferro-carril que la une con Richmond.

—Grant dió principio el 12 en la noche á su anunciado movimiento en direccion del rio James. El cuerpo de Smith se embarcó en White-House, y el resto de las tropas se dirigió á Charles-City-

Wilson-Landwig. El ejército pasó el rio el día 14 por Powhatan-Possit.

—Las líneas de Smith se hallaban el 16 á dos millas de Petersburgo.

—Los confederados abandonaron las fortificaciones de Bermuda-Hundad.

—Se decia que Buckenridge y Pickett habian salido de Richmond para atacar á Hunter.

—Corren rumores de que el general confederado Polk habia muerto.

—Pope, al frente de 4,000 hombres, marchaba á unirse al grueso de las fuerzas confederadas.

—La Cámara de los representantes ha rechazado una resolucion propuesta por el Senado, relativa á la abolicion constitucional de la esclavitud.

ITALIA.—Las noticias últimamente recibidas de Roma son graves. Dicese que no puede ser mas triste la situacion de los Estados Pontificios; que hay mucha inquietud; que el partido italiano se agita mucho, y la represion de las autoridades no conoce límites. Ha producido gran sensacion en Roma la marcha á Nápoles del cardenal d'Andrea, conocido por sus opiniones liberales, y que se ha ausentado sin licencia del cardenal Antonelli. Este suceso preocupaba hondamente la opinion, y se creia que habia de tener consecuencias. En Roma continúan las prisiones, y la juventud se oculta para pasar la frontera clandestinamente, con objeto de alistarse en el ejército italiano, que ofrece ventajas para los enganches anunciados con el pretexto ostensible de la expedicion á Túnez, aunque otros aseguran que se apercibe el gabinete de Turin para la eventualidad de una guerra de Inglaterra con Alemania.

—Hay en la actualidad vacantes en el cónclave romano nueve capelos de cardenal. Pio IX ha nombrado, desde su ascension al sòlio pontificio hasta el día, 43 cardenales, y han fallecido durante el mismo período 65. Entre los cardenales hoy existentes hay cuatro que pasan de 80 años, doce que pasan de 70, y veintinueve que tienen mas de 60 años: el mas anciano de todos es el cardenal Antonio Tosti, que tiene 90 años.

—Hoy se tienen detalles del esfuerzo que hicieron en el Parlamento italiano los partidarios de Mazzini, para hostilizar á España con motivo de los sucesos del Perú. El diputado Sicoli propuso que para vengarse de las ofensas que supone ha recibido su país del gobierno español, se aprovechase la ocasion de dar un golpe á nuestro poder marítimo en el Pacífico; pidió para ello resueltamente el envío de varias fragatas de guerra italianas á aquellos mares, y un apoyo enérgico y eficaz á la república peruana. El ministro de Relaciones exteriores se opuso á esta pretension declarando que cualquiera que fuese el estado de relaciones diplomáticas entre ambos pueblos, no podian ser nunca dos naciones adversarias.

—Es indudable, en concepto de *La Epoca*, que el partido mazziniano, completamente unido hoy á Garibaldi, trabaja para producir un conflicto en Italia. En Liorna, en Génova, en Palermo, en Nápoles mismo, se hacen con mas ó menos sigilo grandes alistamientos revolucionarios. En la antigua capital del reino de las Dos-Sicilias ha habido en las noches del 23 y 24 de junio grandes mani-

hacia el arado; ve de su sueño invernal la tierra en disformes terrones despertar, y en el ancho surco las nevattillas seguir el arado bulliciosas.

—¡Hombres, escuchad lo que ha dicho el amo! grita el mensajero rústico. Escanciador, me ha dicho, parte como un rayo; que dalladores y labradores dejen las guadañas y los arados; á los segadores díles que dejen las hoces; á los pastores que dejen el hato: que vengan á encontrarme.

Al punto mas ligero que las cabras, parte el criado fiel: salta los hoyos cubiertos de yerbas praderales, se abre paso á través de los campos de avena; en los grandes bancales de trigo cubiertos de rubias mieses se pierde á lo lejos. Cuarenta segadores, cuarenta parecidos á llamas devoradoras, de su frondosa vestidura graciosa y fragante despojaban á la tierra. ¡Sobre la mies que segaban como lobos iban! De su oro, de su flor, privaban á la tierra y al estío. Tras de los hombres y en largas hiléras, como las cepas de una viña, caia la gavilla con orden. En sus brazos las diligentes atadoras de prisa recogian el manojó, y apretando de prisa la garba con la rodilla, la echaban luego hacia atrás.

Como las alas de un enjambre relucian las hoces, relucian como las hondas del mar cuando juegan las acedias al sol. Y confundiendo sus ruedas aristas, las altas garbas en montones puntiagudos se elevaban á centenares. Parecía aquello á los pabellones de un campo, como el de Belleaire

á todos los trabajadores y los reúne en la era.— Los dalladores: las rastrilladoras: la siega del heno.— Los carreteros: carga y conduccion del heno.— Los aradores.— Los segadores: la siega del trigo: las espigadoras.— Los pastores.— Relato de Lorenzo de Gult, mayoral de los dalladores: la herida causada por la guadaña.— Relato del segador Juan Buquet: el nido invadido por las hormigas.— Relato de Marrain, mayoral de los mozos aradores: presagio de muerte.— Relato de Antelmo, mayoral de los pastores.— Antelmo ha visto á Mireya que iba á las Santas Marias.— Arrebató é inectivas de la madre.— Partida de la familia en busca de Mireya.

Los grandes almeces lloraron; afligidas se encerraron en sus colmenas las abejas olvidando la campiña llena de tilmalos y ajedreas. ¿Habeis visto á Mireya? preguntaban los nenúfares á los hermosos alciones azules que revoloteaban en torno del estanque.

El anciano maese Ramon y su esposa, lleno el rostro de lágrimas y con la muerte en el corazon, sentados en la granja uno junto al otro, aumentaban su pesadumbre pensando en ella.— Cierzo, es preciso tener el alma en delirio! decian. Desgraciada! Mal advertida! Terrible y pesada caída de la loca juventud! Nuestra hermosa Mireya, oh desatinos! oh llantos! se ha dejado robar, se ha dejado robar por un gitano, por el último de los truhanes... ¿Quién nos dirá, desvergonzada, ellugar, la escondida cueva donde el ladrón te ha condu-

Valle largo, al Ródano que corre alejándose, y á los segadores que levantan por fin su espalda encorvada y aspiran el viento del mar.

Y hé aquí que de pronto dijo el muchacho:—Jovenita, ¿no veis allá abajo la tela de nuestra tienda? no veis cómo la agitan las ventolinillas? Ved el álamo blanco que le da sombra y abrigo; ved, ved á mi hermano Estebanillo que se encarama. De seguro está buscando cigarras ó bien mira si yo vuelvo á la tienda. Ah! Ya nos ha visto! Mi hermana Teresita que le ponía la espalda para subir, se vuelve, y ved cómo corre hacia nuestra madre para decirle que se despache en preparar la cena. Mirad cómo mi madre se abaja y coge los pescados que tiene á refrescar...

Y en esto, como los dos se daban prisa y escalaban el dique, viólos el pescador y exclamó:—Mira, mira, mujer! Está eso bueno! Bien pronto por mal que vaya nuestro Andresillo, promete ser un pescador de los mas duchos. Héle aquí que nos trae la reina de las anguilas!

CANTO NOVENO.

LA CONVOCACION DE LOS TRABAJADORES.

Desconsuelo de maese Ramon y de Juana María al no encontrar á Mireya.—El anciano manda llamar

festaciones que la fuerza del gobierno ha tenido que reprimir. La situación era tan tirante, que el general Lamarmora, que había obtenido permiso para ir a consultar en Alemania con un célebre oculista, pues hace tiempo sufre de la vista, ha recibido orden de no abandonar la especie de lugar tenencia que ejerce en el antiguo reino de Nápoles.

DINAMARCA.—El sentimiento nacional no se debilita en Dinamarca, á pesar de los reveses y de la grave situación que atraviesa aquel país. Los presidentes y vicepresidentes que han sido elegidos últimamente para el Risgraad, pertenecen en su mayor parte al partido de acción. Además, se han dirigido interpellaciones al gobierno para que confíe el mando del ejército á hombres jóvenes y enérgicos, resueltos á hacer una tenaz resistencia.

—Hay noticias de Fleusburgo que comunican algunos pormenores sobre la toma de Alsen por el ejército prusiano. El 30 de junio á las dos de la madrugada empezaron á colocarse las barcas que habían de formar el puente para el paso de las tropas á la isla. Las baterías de ambas partes rompieron un vivo fuego. En menos de una hora estaba concluido de colocar el puente, y á las cuatro de la mañana se hallaban los primeros soldados prusianos desembarcando en la isla.

El combate continuó retrocediendo los daneses, aunque se batieron, sin embargo, con la mayor bravura, defendiendo el terreno palmo á palmo. A las dos de la tarde habían llegado ya los prusianos á Vollemp y Ulkebull.

Segun testigos oculares, el príncipe Federico Carlos pasó á la isla por Sonderburgo, mientras el principal cuerpo de tropas lo verificaba por Sand-berg. Entre los regimientos que han pasado, se cita al número 64 y al 24. Los prusianos han perdido cien hombres. En Sonderburgo ha habido un combate en las mismas calles de la ciudad, en el cual ha habido muchas víctimas. Por la noche, condujeron los prusianos á Fleusburgo cerca de mil prisioneros, entre los cuales se cuentan muchos oficiales.

FRANCIA.—Una carta de París dice que el gobierno francés envía á las costas de Dinamarca una fragata de vapor, que permanecerá allí en observación durante las hostilidades.

—En Tolon se ha aprobado últimamente un nuevo modelo de cañoneras acorazadas, dispuestas de modo que puedan utilizarse lo mismo por tierra que por mar. Estas cañoneras tienen muy poco calado y llevan sobre cubierta un reduto acorazado con 6 portas y 18 troneras.

En breves horas pueden desmontarse, quedando divididas en 18 trozos, inclusa la máquina, y en caso de necesidad podrían librar un combate en el Mediterráneo, por ejemplo, atravesar después la Francia en ferro-carril, convenientemente desmontadas, á las treinta y seis horas hallarse á orillas del Océano, preparadas á marchar nuevamente al combate.

INGLATERRA.—Escriben de Lóndres que lord Palmerston se habría asegurado ya de la adhesión de la reina para disolver la Cámara de los Comunes en el caso de que el gabinete se encontrase en minoría con motivo de la cuestión danesa.

PERÚ.—Un documento importante ha venido á confirmar lo dicho por el Sr. Salazar y Mazarredo sobre el atentado de que fué objeto en Panamá por los emisarios del Perú; y este documento es una comunicación del cónsul de Francia en Panamá al presidente de la república en Colombia, en la que se leen las líneas siguientes:

«Mi escudo ha sido ultrajado; se buscaba cómo forzar mi puerta; mi pabellón ha sido insultado, las mas groseras injurias se profirieron contra mi gobierno y contra mí, y esto hasta una hora muy avanzada de la noche. El presidente Santa Coloma ha dado explicaciones sobre el atentado; pero el cónsul francés no parece haberse dado por satisfecho con estas explicaciones, y viendo que en las reuniones populares se condenaba á un tiempo mismo contra la conducta de la España en el Perú, y la de la Francia en Méjico, había pedido fuerzas navales francesas á Acapulco.»

CHILE.—Las correspondencias de Chile dicen que el nuevo ministro de relaciones exteriores, señor Cobarrubias, es un joven abogado, que se ha hecho notable en la magistratura y en la política por su recitit y templanza de ideas.

—La agitación y la crisis que ha tenido lugar en Chile viene explicada en una carta, en la que se dice que se había negado á la escuadra española el abastecimiento de carbon, lo que ponía indudablemente en un grave apuro á nuestra marina; pero parece ser que comprendiendo después lo grave de esta negativa á prestar auxilios, el gobierno de Chile quiso dar una especie de satisfacción de que no había tenido parte en ella, y ha promovido una crisis en que fueron lanzados del ministerio los ministros de Estado y Hacienda, sobre quienes recaían sospechas de no haber impedido esta injustificada negativa á prestar los auxilios indispensables á la Marina.

PORTUGAL.—La *Gaceta de Lisboa* dice á propósito de lo que se ha hablado estos días sobre union ibérica:

«Los periódicos españoles predicán de nuevo y con notable entusiasmo la unidad ibérica. Conciuerdan en decir que esto nos interesa en sumo grado y que quisieran vernos unidos á la monarquía española, que nos aguarda con los brazos abiertos. Mas lo peor (añade la *Gaceta*) es arrojar en brazos que sofocan, y esto ya terminó en 1640, dejándonos *as costellas un pouco amarrotadas.*»

ÚLTIMAS NOTICIAS.

De la *Patrie* del día 3 tomamos las que siguen:

París 2 de Julio.—Nos escriben de La Haya que llama en alto grado la opinión pública la eventualidad de una participación directa de la Confederación en la guerra contra Dinamarca. No tenemos necesidad de recordar que el rey de los Países Bajos es miembro de la Confederación germánica por el ducado de Luxembourg. Circula con mucho crédito la voz de que el gobierno neerlandés no consentirá, pasada que sea la ocasión, en suministrar su contingente ni tomar parte en las hostilidades consiguientes á una declaración de guerra por la Dieta.

—No carecen de interés las noticias que hemos recibido de Túnez. La atención pública se halla sumamente preocupada á propósito de un rumor que circula en aquella capital del próximo desembarque de un cuerpo expedicionario de 12,000 italianos.

Sabido es que los periódicos de la península, después de haber anunciado esta expedición como decidida, se han desmentido ellos mismos, pero en Túnez se considera indefectible.

Esta combinación imprevista precipitará el desenlace de las dificultades que ha hecho surgir de dos meses á esta parte la próxima é inevitable caída del gobierno de la Regencia. La conversión en ruinas de este poder no puede tardar ante los rápidos progresos de la insurrección, que ocupa ya los puertos del litoral protegida por los colores británicos y la bandera verde del profeta. La única alternativa que en efecto se presenta á este desgraciado país, es la de ver dominar la influencia turco-inglesa como domina ya en Siria y en Tripoli.

Con objeto de contrarrestar esta influencia, el comandante de la escuadra francesa, conde Bouet Willaumez, ha hecho saber al embajador Hayder Effendi, que se halla resuelto á echar á pique á todo buque otomano á la menor tentativa de desembarque. Por otro lado la Francia no parece muy decidida á hacer valer por la fuerza sus derechos de antigüedad, de vecindad y de protectorado.

Si es cierto que el emperador Napoleon III renuncia á la estension hácia el oriente de sus posesiones en Africa, para abrir frente á la Sicilia y Cerdeña una magnífica comarca á la joven y ardiente Italia, cumple así un acto de moderación y desinterés, en lo cual no puede menos de reconocer la Europa entera gran sabiduría y elevadas miras.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 3.—Los periódicos de Italia restituyen la cuestión suscitando la antigua idea de los enemigos del poder temporal, de trasladar el pontificado á Jerusalem.

Los desórdenes del Perú no fueron tantos como se creía, limitándose á las demostraciones de los estandartes.

En Lima se hizo una grande ovación á los representantes de Chile y Bolivia, cuyas repúblicas manifestaron su identidad de ideas contra España.

Los dinamarqueses continúan retirándose, En Prusia se aumentan los preparativos para continuar la guerra con mayor empeño.

París 2 (por la tarde).—Se esperan con viva impaciencia las nuevas explicaciones provocadas por Inglaterra con el objeto, que las circunstancias han convertido en una necesidad para el gabinete, de reparar, si es posible, su derrota política.

La instrucción relativa á las sospechas de conspiración que han recaído sobre los miembros del Comité electoral democrático se ha complicado con nuevos incidentes, y se considera como inevitable una acción formal delante de los tribunales de justicia.

París 2.—El *Morning-Post* publica la correspondencia diplomática de Prusia, por la cual pretende probar que los intereses comunes de Rusia, Prusia y Austria, garantizados mutuamente, revelan la intención de renovar la Santa Alianza.

El embajador de Prusia en Viena participa á Bismark el 13 de junio que ha sondeado el ánimo del emperador, quien había respondido que con mucho gusto estrecharía con el Czar sus relaciones de una manera íntima y cordial, lo cual en el estado actual de las cosas creía muy necesario para las tres potencias. S. M. dijo textualmente: Estoy pronto á adherirme á toda combinación propia para

garantir los intereses recíprocos de los tres países.

El *Morning-Herald* y el *Star* niegan que haya semejante intención de restablecer la Santa Alianza.

París 3.—Nuevos despachos de Argel consideran como completa la pacificación de aquel país por los franceses.

Berlin 2 (por la noche).—El gobierno ha ordenado nuevos y grandes preparativos militares porque tiene la convicción de que Dinamarca se halla resuelta á defenderse á todo trance y á oponer á los ejércitos austro-prusianos la más enérgica resistencia aunque se vea atacada en la misma capital de Copenhague.

GACETILLAS.

Romea.—Las *Noticias* de anteayer desmienten lo que acerca de la recaída de nuestro gran actor dijo últimamente *La Correspondencia* y que han reproducido casi todos los periódicos en España.

Desgraciadamente el Sr. Romea sigue en un estado de mucha gravedad, por mas que esta no sea tan alarmante como se ha querido suponer.

Duro en ellos.—El guardia municipal que acude á la plaza de las Escuelas para poner en orden á la turba multa que concurre á ellas, esgrime la vara y la cañe á mas de una nalga infantil. Los granujas vocean, saltan y se revelan, pero á fuerza de palo y de amenaza dejan la plazuela libre, y en silencio á la vecindad. Si en todos los puntos de reunion de esta carcoma insufrible hubiera de parte de la policía el mismo afán que en el punto citado, quedaba la ciudad hecha un paraíso... un poco sucio es verdad, pero tranquilo y sosegado en cuanto es dable con nuestros inciviles carreteros, sardineras y otros análogos escosos.

Volvemos á denunciar la plaza de Botin como sitio de segura pesca para los municipales. Un buen garrote, mejor ánimo, y á ellos sin duelo.

Correos.—Un suscriptor de Revilla de Camargo vuelve por la millonésima vez á decirnos que recibe LA ABEJA con muchos dias de retraso; y á veces dos números distintos en un solo paquete. De nuestra relación va al correo el periódico todos los dias para cada suscriptor de provincias (en qué consiste que no le reciban estos con la misma regularidad?

Pero ¡Bah! no se veirán poco de nuestra candidez los empleados de correos. Adelante, caballeros, y si ustedes desean otra cosa pidanla, que para sufrirlas con calma y hasta con agradecimiento hemos nacido.

¿Tiene V. callos?—No? Pues tenga V. cuidado de no pasar de la acera de la calle del Arrabal á la cuestecita aquella que conduce á Santa Lucía, pues de lo contrario verá V. sus piés sanos convertidos en una plaga de callos, de ojos de gallo y hasta de ojitos de perdiz. Es un trocito de calle aquel, ¡pero qué trozo! Cada paso hácia adelante le cuesta á V. dos hácia atrás y tres de costado, de modo que allí no hay quien no parezca que ha almorzado fuerte, pero muy fuerte. Todo es debido á las accidencias del terreno, tan quebrado que está clamando por un braguero al ayuntamiento.

Santa Lucía bendita que tus favores me das! ¿cómo diré yo al alcalde que te vaya á visitar para que vea de paso lo que los ciegos verán con los ojos de los piés, que allí no suelen faltar?

MERCADOS ESTRANJEROS.

París 2 de Julio.—Las correspondencias recibidas de los departamentos, aun indican baja en el precio de los trigos: en algunos puntos se conservan en el que anteriormente tenían; y otros (los menos) con tendencia al alza. El término medio de la baja en los mercados en que ha tenido lugar esta variación, no ha pasado de 50 cénts. por los 100 kilógs. y aun así no se encuentra fácilmente. Lo favorable de la estación presente no es lo que menos influencia ejerce en la calma. Los despachos telegráficos nos dicen que se nota baja en Chartres, Cambrai, Arras, Montereau, Melun, Luzon, Reims, Pontoise, etc.; calma en Marsella, Metz, Provins, Laval y Vouziers; y la firmeza en los precios precedentes, en Dijon.

En ninguna parte se oye hablar de alza y apenas se conserva firmeza en Amiens: los mercados se hallan desprovistos.

Nuestros corresponsales de Marsella, resumiendo los negocios de cereales que se hicieron en la Bolsa el día 30 de Junio, nos hacen mención de algunas ventas al detall de trigos de Balchick de 122 á 126 kilógramos á 28 frs. 75: del Danubio de 25 á 25 frs. 50 c. los 121 á 125 kilógramos, y los de Irka de Azof á 26 frs. 50 cénts. los 118 á 122 kilógs. el todo por 160 litros, descontado el 1 por 100 para el abasto con facultad de almacenar.

En Lóndres, como nos lo indica el telégrafo, se mantienen firmes los precios del día anterior, pero los compradores exigen baja. Se dice haberse colocado un cargamento de 6,000 hectáreas de trigo de Sandomirka de Odesa, en la costa inglesa á 18 frs. 58 cénts. la hectárea calculada en 76 kilógramos; y 30,000 hectáreas de trigo Girka de Taganrog, á cargar en Julio, Agosto y Setiembre próximos á 17 frs. 45 cénts. la hectárea arreglada á 78 kilógramos puesto en tierra. Esta negociación es el resultado de la de 15,000 hectáreas que ayer indicamos.

En Liverpool se han cotizado ayer los trigos al precio máximo del mártes, y el de los de invierno se ha mantenido todavía mas firme á causa de los muchos pedidos. Las harinas son tambien muy buscadas.

Debemos hacer constar que actualmente reina

en París una gran calma en las transacciones de harinas para la fabricacion, producida por el buen tiempo que se disfruta: el calor tranquiliza los ánimos y promueven la baja en los mercados de provincia.

La baja de que nos da noticia el telégrafo, ha causado bastante impresion para hacer declinar el precio un franco, y las ventas extremas se establecen de 51 á 55 frs. el saco.

En harinas de comercio se han hecho bastantes transacciones esta mañana. Las seis marcas disponibles por todo el corriente mes á 54 frs. 25 c.; agosto 55 frs. 25 c. y aun á 55 frs. 50 c., y los últimos cuatro meses (con facultad de bajar del tipo á 1 fr.) 57 frs. 25 c. el saco de 157 kilógramos limpio.

A última hora se cede en seis marcas por todo el mes actual á 54 frs.: agosto á 55 frs. y los cuatro meses restantes del año á 57 frs., siempre con la nueva combinación.

El valor de las harinas seis marcas se ha fijado oficialmente como sigue: Disponible 54 francos los 157 kilógramos.

El de las harinas tipo París ha sido oficialmente ajustado á 32 frs. 75 cénts. el saco de 101 kilógs. lo disponible.

Los corredores de la plaza han declarado hoy 337 sacos de harina, de los cuales, 129 de 1.^o calidad, con aplicación á los 30 dias del corriente de 52 á 56 frs., precio medio 54 frs. 31 cénts. los 157 kilógs. (34 frs. 59 cénts. los 100 kilógs.) En reventa 26 sacos de 44 á 55 frs. A la venta 180 sacos de 52 á 58 frs. La existencia ha tenido un aumento de 96 quintales, de forma que en su totalidad es de 10,080 quintales.

CRÉDITO CASTELLANO.

Situación de esta Sociedad en el día 30 de Junio de 1864.

ACTIVO.	
Acciones emitidas.	32.400,000
Caja.	12.562,942 90
«Efectos á cobrar.	20.890,808 42
«Id. á negociar.	172,990
«Préstamos con garantía 3.800,300	24.864,998 42
Corresponsales deudores.	11.600,475 46
Gastos de instalacion.	352,679 73
Moviliario.	142,031 57
Depósito de valores.	58.506,000
Varias cuentas.	24.074,646 06
Valores en poder de corresponsales.	56.534,860
Gastos generales.	385,111 41
	221.442,845 55

PASIVO.	
Capital social.	72.000,000
Cuentas corrientes.	9.734,604 90
Depósitos con interés.	1.024,704 35
Depositantes de valores.	58.506,000
Fondo de reserva.	371,488 77
Varias cuentas.	58.637,717 89
Obligaciones emitidas.	29.000,000
Corresponsales acreedores.	968,329 44
	221.442,845 55

Valladolid 30 de Junio de 1864.—V. B.—El Administrador, Nicanor Crespo.—El tenedor de libros, Galo Sualdea.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Norte, de 142 ts., cap. D. V. Arritola, de Amberes con 23 bultos ferreteria y otros á los señores Huerta y Cabrero: 6 id. id. á D. D. G. Gomez: 15 id. id. á D. C. Jado: 3 id. tejidos á D. J. M. Zorrilla: 4 id. quincalla á D. J. M. Rodil: 15 id. quesos y otros á D. A. G. Solar: 13 id. id. y otros á D. C. R. Martinez: 1 id. pasamaneria á don V. Fernandez: 21 id. merceria y otros á D. J. G. Gomez: 1 id. espejos á D. J. M. Quintana: 2 idem merceria á D. F. Corrales: 7 id. almidon y otros á D. J. de Gurtubay: 1 id. vidrio á D. F. Pedraja: 1 id. ferreteria á D. J. C. Bustamante: 4 id. idem á D. P. Pérez: 1 id. útiles de hierro á D. F. Gerner: 50 ruedas de hierro á la Real compañía Asturiana; 1 bulto quincalla á la señora Viuda de Wüsch. Y resto de carga para Bilbao, para donde se ha despachado.

Vapor Elena, de 252 ts., cap. Arano, de Liverpool con 2 bultos encerados y otros á D. J. M. Montalvan: 2 id. acero y otros á D. J. M. Rodil: 37 atados acero á D. A. Ibarzabal: 18 bultos tejidos y otros á D. J. M. Zorrilla: 3 id. id. á los señores Molis y Gonzalez: 2 id. fraguas á D. J. M. Izaguirre: 7 id. tejidos y otros á los Sres. Huerta y Cabrero: 182 id. alambre y otros á D. J. Gradit: 1 id. lencería á D. P. Pérez: 1 id. id. á los señores Huerta Redonnet y Compañía: 2 id. id. á D. C. D. Gonzalez: 1 id. tejidos á los Sres. Larrauri y Paz: 1 id. lencería á D. J. M. Salas: 7 id. cerbeza y otros á D. I. Castanedo: 5 id. droguería á D. J. Martinez: resto de carga para Bilbao y San Sebastian, para donde se ha despachado.

BUQUES DESPACHADOS.

Vápor inglés Nortumberland, de 438 ts., capitán Mr. R. Pentry, para Dunkerque con 184,000 kilóg. mineral de hierro.

Corbeta Pepita, de 252 ts., cap. D. E. Llenas, para la Habana con 2,540 barriles mayores y 478 sacos harina.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. don J. A. Rentería, para Bilbao con tejidos y otros efectos.

Lancha San José, de 6 ts., cap. D. M. Arrinde, para Lequeitio con harina, aceite y otros efectos.

Quechemarin Celestina, de 19 ts., cap. don J. Aguilera, para Llanes con harina, tablazón y otros efectos.

Lancha Dos Hermanos, de 12 ts., cap. D. D. Itza, para Santoña con madera y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Madrid á 8 dqv. 1½ daño.

Valladolid á idem 1½ daño.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 3. cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 22 de Mayo de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

De San- ta der.	Entre las esta- ciones.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
		Clases.			Estaciones.		Correo.		Misto.		Misto, com- binado con el espresso del Norte.	
		1.ª	2.ª	3.ª		Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
7 896	7 896	3 84	2 64	1 44	Santander.	9 42	9 44	12 42	12 44	5 42	5 44	
10 412	2 516	3 28	3 63	1 98	Boó.	9 49	9 51	12 49	12 51	5 49	5 50	
19 956	9 544	9 60	6 60	3 60	Guarnizo.	10 9	10 17	1 9	1 17	6 8	6 14	
24 564	7 608	13 44	9 24	5 04	Renedo.	10 35	10 39	1 35	1 37	6 32	6 34	
37 247	6 683	16 80	11 35	6 30	Torreavega.	10 49	10 51	1 47	1 50	6 44	6 46	
39 167	4 920	19 20	13 20	7 20	Las Caldas.	11	11 6	1 59	2 2	6 55	6 59	
46 988	7 821	22 56	15 51	8 46	Los Corrales.	11 22	11 24	2 18	2 20	7 15	7 15	
49 699	2 711	24	16 50	9	Las Fraguas.	11 33	11 35	2 29	2 31	7 24	7 24	
52 438	2 739	25 44	17 49	9 54	Santa Cruz.	11 44	11 46	2 40	2 42	7 33	7 33	
55 231	2 793	26 88	18 48	10 08	Portolin.	11 55		2 51		7 42		
					Bárcena.							

De	Entre las esta- ciones.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.	Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º	
		Clases.				Estaciones.		Correo.		Espresso.	
Alar.		1.ª	2.ª	3.ª		Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	4 80	3 30	1 80	Alar.	11	10 45	2 36	2 36		
10 508	8 893	9 12	6 27	3 42	Mave.	11 18	11 20	2 47	2 47		
23 210	4 702	11 52	7 92	4 32	Aguilar.	11 29	11 35	2 54	3		
30 794	7 584	14 88	10 23	5 58	Quintanilla.	11 51	11 52	3 9	3 9		
39 610	8 816	19 20	13 20	7 20	Mataporquera.	12 15	12 17	3 29	3 29		
50 019	10 409	24 48	16 83	9 18	Pozazal.	12 41		3 50			
					Remosa.						

NOTA. Además de los trenes expresados en el anterior cuadro, se han aumentado los siguientes, con facultad en la Empresa de disponer ó no su salida.
 Núm. 11.—Sale de Santander á las 3 de la tarde, de Boó á las 3,16 y de Guarnizo á las 3,25.—Este tren llega solamente hasta Renedo.
 Núm. 12.—Sale de Renedo á las 3,55 de la tarde, de Guarnizo á las 4,16 y de Boó á las 4,25, llegando á Santander á las 4,38.

Nuevas armas de fuego cargándose por la culata.

Se venden en casa de Le Page Moutier, en París, rue de Richelieu, núm. 11:
 1.º Escopetas que se cargan por la culata, llamadas sistema á broche Lefauchaux, de dos tiros, de 200 á 600 francos.
 2.º Del mismo sistema y un tiro, desde 125 francos arriba.
 3.º Escopetas de un nuevo modelo, llamadas de percusión en el centro, de 300 á 700 francos.
 Y en fin revolvers de todos los modelos perfeccionados y entre ellos los revolvers del inventor privilegiado, que se cargan con cartuchos que pueden servir indefinidamente en todos los países del mundo, llenándolos de nuevo de pólvora y poniéndoles cebo y bala, porque el culot puede servir siempre.
 Los prospectos con dibujos se distribuyen en la Exposición Estrasnjera, calle Mayor, núm. 10, en Madrid.
 En aquella hay como muestra una escopeta de percusión en el centro, y dos pequeños revolvers.
 5—20 24—1



OPRESIONES ASMAS NEURALGIAS
TOS, CATARROS. IRRITACION DE PECHO.
 INFALIBLEMENTE ALIVIADOS Y CURADOS.
 ASPIRANDO el humo, este calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion, y favorece las funciones de los organos respiratorios.—PARIS, J. ESPIC, calle de Amsterdam, 6.—En MADRID, Exposición extranjera, calle Mayor, 10.
 Exijase la Siguiente Firma en cada Cigarrillo.

Depósito en Santander: botica de D. Bernardo Córpas, calle de San Francisco. S. 1n. 1

ENFERMEDADES SECRETAS

CURADAS PRONTO Y RADICALMENTE CON EL
VIN DE SALSEPAREILLE ET LES BOLS D'ARMENIE
 DEL DOCTOR **CH. ALBERT** DE PARIS
 Médico de la Facultad de París, profesor de Medicina, Farmacia y Botánica, ex-farmacéutico de los hospitales de París, premiado con varias medallas y recompensas nacionales, etc., etc.
 El WING tan famoso del Dr. CH. ALBERT lo prescriben los médicos mas célebres como el Depurativo por excelencia para curar las Enfermedades secretas mas inveteradas, Ulcera, Herpes, Escrófulas, Granos y todas las acrimonias de la sangre y de los humores.
 Los BOLS del Dr. CH. ALBERT curan pronto y radicalmente las Gonorreas, aun las mas rebeldes é inveteradas.—Obren con la misma eficacia para la curacion de las Flores Blancas y las Oplaciones de las mujeres.
 El TRATAMIENTO del Dr. CH. ALBERT, elevado á la altura de los progresos de la ciencia, se halla exento de mercurio, evitando por lo tanto sus peligros y consecuencias; es facilísimo de seguir tanto en secreto como en viaje, sin que moleste en nada al enfermo; muy poco costoso y puede seguirse en todos los climas y estaciones; su superioridad y eficacia estan justificadas por treinta y cinco años de un exito inimitable.—(Véase las instrucciones que acompañan.)
 Depósito general en París, rue Montorgueil, 19.
 Madrid: Calderon, Escolar, Simon. Santander: D. Bernardo Córpas. 1s 1

LA PENINSULAR.

Habiendo tenido desde un principio la mas favorable acogida en esta provincia la suscripcion en capital sin riesgo con el objeto de formar para la edad de las quintas el capital necesario para redimir la suerte de soldado, se pone á continuacion la tabla que demuestra las cantidades necesarias, segun la edad de las personas á quienes se dedica la suscripcion, advirtiéndose que los suscritores percibirán los 8,000 rs. próximamente aun cuando fallezca la persona á quien se dedica y aun cuando no caiga soldado.

EDADES.	IMPOSICION	IMPOSICION
Años.	en una sola vez.	anual.
0	1,190 rs.	125 rs.
1	1,310	140
2	1,440	160
3	1,580	180
4	1,740	200
5	1,920	230
6	2,120	260
7	2,340	300
8	2,580	340
9	2,840	390
10	3,120	455
11	3,420	535
12	3,750	635
13	4,110	765
14	4,520	945
15	4,970	1,190
16	5,460	1,570
17	6,010	2,200
18	6,610	3,465
19	7,270	7,270

De manera que si un padre, al tener un hijo obrase con la prevision de asegurarle para la edad de 20 años un capital de 8,000 rs., ya para redimirle del servicio militar, ya para su carrera, le bastaria desembolsar en una sola vez 1,190 rs. ó 125 todos los años, ó sean unos 10 rs. mensuales.

Baños de mar flotantes.

Desde el dia 8 del mes de Junio está abierto para el público el establecimiento de aquel nombre, situado en la bahía de este puerto, frente al principio de la escollera ó Muelle Maliaño, donde las aguas son siempre mas limpias que en los demás parajes.
 Cada baño particular cuesta dos reales, y uno el general. Se prohíbe la entrada en referido establecimiento no presentando el correspondiente billete, aunque podrán ir sin él las sirvientas que lleven el objeto de acompañar á sus señoras ó algun niño de corta edad; pero si mencionadas sirvientas apetiesen bañarse, les será permitido efectuarlo en el mismo local que sus amas pagando un real únicamente, y la propia ventaja se determina respecto á los niños menores de 9 años, cuando van al cuidado de otras personas. Las sábanas ó toallas se suministrarán en el establecimiento á los que las demanden por la retribucion de cuatro cuartos cada pieza.

En la fábrica de sierra y carpintería mecánicas de los Sres. Quintana y Gutierrez, tinglado de Becedo, se fabrica tambien y venden á precios arregiados puntas de las llamadas de París hasta 3 1/2 pulgadas de largo. 15—11

CRÉDITO CÁNTABRO.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad se repartirá á los Sres. accionistas de las tres emisiones realizadas de la misma, el dia 1.º de Agosto próximo, cuarenta reales por cada accion, á cuenta del dividendo activo que corresponda en el presente ejercicio social de 1864.

El pago se verificará en las oficinas de esta Sociedad, en dicho dia y siguientes desde las nueve de la mañana hasta las tres de la tarde, presentándose los títulos de las acciones por los interesados que las tuviesen depositadas en la caja del establecimiento, y las correspondientes facturas, que se servirán recoger con anticipacion, los que no se encontrasen en este caso.

Santander 30 de Junio de 1864.—El administrador, Juan Maria Izuelta.—P. A. de la J. de G., Gervasio de Eguaras, Secretario.

Juan Argüelles, maestro carpintero, ha abierto su taller en la calle de San Pedro, número 8, ofreciendo sus servicios á cuantos gusten valerse de él. 1

Al Comercio.

D. Pedro J. Ortiz ha trasladado su escritorio á la calle de la Blanca, núm. 48, casa del Sr. Alday. Santander 29 de Junio de 1864. 5—3

En la calle del General Espartero se arriendan almacén, entresuelo con escritorio y piso principal, de grandes comodidades.
 Para el ajuste, acudirán á sus dueños los Sres. Echevarria hermanos, que habitan en la misma casa núm. 6. 21

BAÑOS DE LIÉRGANES.

Doña Concepcion de Santa María Liaño, vecina de dicho pueblo, ofrece su casa con bastantes comodidades, situada á corta distancia de los baños, á las personas que gusten honrarla con su asistencia; á quienes se les dará un trato esmerado como lo viene verificando desde que se establecieron estos baños. 4-2

Casa de campo.

Se arrienda en la mies de Cajo, sitio de Fuente-mar, la gran casa de campo, reuniendo todas las comodidades que puedan desearse, con su huerta; tiene aguas abundantes.
 Calle de las Escuelas, núm. 6. 4

Exposicion internacional de Bayona.

La empresa de los vapores UNION, COMERCIO y CARMEN, deseando proporcionar al público el medio de trasladarse fácil y económicamente á visitar la vecina villa de Bayona y su Exposicion internacional, ha dispuesto reducir los precios de pasaje durante la época que esta permanezca abierta, en la forma siguiente:

PRECIOS DE IDA Y VUELTA.

De Santander á Bayona.

En cámara. rvn. 80
 En cubierta. 40
 Los viajes de salida tendrán solamente efecto cuando los vapores salgan directamente para Bayona. Los regresos podran efectuarse á opcion de los pasajeros en cualquiera de los viajes que hagan desde Bayona directos ó con escala, sea en uno ú otro de los vapores citados y durante la Exposicion. 8

EAU DES CORDILIÈRES

Receta Indiana, dentrifico delicioso, cura al instante los dolores de muelas mas vivos; destruye, corta y previene la caries. Véndese en el Depósito de París, 33 rue Rivoli, á 3 y 5 francos. En España 14 y 24 reales, en la Exposicion extranjera, calle Mayor, número 10, Madrid; en provincias casa de sus depositarios y de los perfumistas. Véanse los prospectos. 1s